

P R E S S E M I T T E I L U N G

25.000 Euro zum 25-jährigen Stiftungs-Jubiläum

Seit 25 Jahren unterstützt die Jugend- und Senioren-Stiftung der Kreissparkasse Tübingen gemeinnützige Projekte in der Region

Tübingen, 27. Juni 2023 – Die Jugend- und Senioren-Stiftung der Kreissparkasse Tübingen gibt es seit 1998. In diesem Jahr unterstützt sie Projekte im Landkreis mit einem Gesamtbetrag von 25.000 Euro.

Seit 25 Jahren schüttet die Jugend- und Senioren-Stiftung der Kreissparkasse jährlich Fördergelder aus den Stiftungserträgen an Vereine und soziale Einrichtungen im Landkreis aus. Seit deren Einrichtung 1998 wurden bislang 878.000 Euro für 823 gemeinnützige Projekte zur Verfügung gestellt. In diesem Jahr reicht das Spektrum der geförderten Empfänger von Jugend- und Seniorenhilfe, Natur- und Umweltschutz bis zur freien Wohlfahrtspflege.

„Wir fördern diesmal sechzehn tolle Projekte mit einer großen Bandbreite“, berichtet Hans Lamparter, Vorstandsvorsitzender der Kreissparkasse Tübingen. „Das freut mich sehr, denn wir wollen wichtigen Projekten in vielfältigen Bereichen der Gesellschaft finanzielle Unterstützung geben. Das ist für uns gelebte Verantwortung.“ Die offizielle Übergabe der Spenden im Carré sei eine wichtige Geste, um die Leistung der Engagierten zu würdigen und Öffentlichkeit für deren Projekte herzustellen.

Stellvertretend für die insgesamt 16 geförderten Projekte stellte er fünf vor:

Musik- und Kunsttherapie für schwerkranke Menschen

Das Comprehensive Cancer Centrum Tübingen-Stuttgart erhält 3.000 Euro für Musik- und Kunsttherapie auf der Palliativstation des Uniklinikums. Ein multiprofessionelles Team betreut schwerkranke Patienten mit Musik- und Kunsttherapie, die von den Krankenkassen nicht finanziert wird. Auch wenn die Erkrankung nicht geheilt werden kann, ist es wichtig, die Lebensqualität für die Patienten zu erhalten oder bestmöglich wiederherzustellen.

Zirkuswagen wird erneuert

Im Garten der Kinder- und Jugendfarm Tübingen wird ein alter Zirkuswagen als Rückzugsort für Gesellschaftsspiele genutzt. Der Innenraum wurde bereits renoviert, jetzt müssen noch die Außenplanken, Stützen und Holme der Dachkonstruktion ersetzt werden. Die Stiftung unterstützt die Renovierung mit 1.500 Euro.

Eltern-Kind-Treffs und Nähprojekt

Die Familienbildungsstätte bietet in Tübingen, Mössingen und Offerdingen gebührenfreie Eltern-Kind-Treffs an. Neu eingerichtet wurde ein Treff für Familien aus der Ukraine und Familien mit Deutsch als Fremdsprache. Hier können Eltern sich austauschen und Infos zum Alltag in Deutschland bekommen. Zur Förderung der Sprachkompetenz sollen weitere Bilderbücher, Bildkarten sowie Spiel- und Bastelmaterial angeschafft werden. Dafür spendet die Stiftung 500 Euro. Ebenfalls mit 500 Euro unterstützt sie in diesem Jahr ein Näh-Projekt der Familienbildungsstätte, das sich an Frauen mit Migrations- und Fluchterfahrungen richtet. Beim gemeinsamen Nähen können sich die Frauen austauschen und Kontakte knüpfen.

Umwelt-Scouts gesucht

Gemeinsam in Wald und Wiesen Müll zu sammeln, schafft ein Bewusstsein für die Kostbarkeit unserer Natur und macht auch noch Spaß. Die Kreissparkasse Tübingen unterstützt deshalb Schulklassen, die sich für die Umwelt einsetzen. Insgesamt 6.450 Euro stehen in einem Fördertopf dafür bereit. Sie können im Lauf des Schuljahres 2023/24 abgerufen werden.

Dorfladen für Bebenhausen

Das wünschen sich seit Längerem viele Menschen. Jetzt wird er Realität dank einer Initiative der BruderhausDiakonie. Diese betreut seit drei Jahren eine Wohngruppe für Menschen mit chronisch psychischen Erkrankungen in dem Stadtteil. Nun sollen mit dem Laden Arbeitsplätze für die Erkrankten entstehen und ein Lieferservice für ältere, nicht mobile Bewohnerinnen und Bewohner des Ortsteils, um die Grundversorgung zu verbessern. Die Stiftung unterstützt die Anschaffung eines E-Lastenrads zur Auslieferung der Waren mit 1.800 Euro.

Wie kam es zur Gründung der Stiftung?

Im Jahr 1997 wird in einer Sitzung des Verwaltungsrats der Kreissparkasse berichtet, dass sich Anfragen für finanzielle Unterstützung häufen. Kindergärten, Schulen, Vereine und soziale Einrichtungen leiden massiv unter den Kürzungen öffentlicher Zuschüsse. Bereits zwei Monate später, im Februar 1998, beschließt der Kreissparkassen-Vorstand um Elmar Jauch, eine Stiftung unter dem Namen Jugend- und Senioren-Stiftung einzurichten. Anfang März 1998 wird die Stiftung mit einem Kapital von 2 Millionen D-Mark ausgestattet und am 10. Juni 1998 vom Regierungspräsidium genehmigt. Schon ein Jahr später werden die ersten Erträge an 24 Projekte ausgeschüttet. Vier Zustiftungen und 25 Jahre später beträgt das Stiftungsvolumen 2,5 Millionen Euro.

Informationen zur Stiftung

Gründung:	10. Juni 1998
Stiftungszweck:	Jugend- und Seniorenhilfe, Sport, Umwelt- und Naturschutz und freie Wohlfahrtspflege
Stiftungskapital:	2,5 Millionen Euro

Ausschüttungen: Im Frühjahr 2023 werden 16 Projekte mit insgesamt 25.000 Euro gefördert.

Seit der Gründung stellte die Stiftung 878.000 Euro an Fördergeldern für 823 Projekte zur Verfügung.

Infobroschüre: www.ksk-tuebingen.de/portraet_jus



Bildunterschrift: Zum 25-jährigen Bestehen der Jugend- und Senioren-Stiftung der Kreissparkasse Tübingen sind 25.000 Euro ausgeschüttet worden. Bei einer Feier im Sparkassen Carré überreichten Vorstandsvorsitzender Hans Lamparter (rechts im Bild) und Andrea Borne-Mezger, zuständig für die Stiftung (links im Bild), die Spendenzusagen an die Vertreterinnen und Vertreter der Vereine und Einrichtungen. Das Bläserquintett der Musikschule Ammerbuch (vorne im Bild) hat die Feier musikalisch gestaltet.

Fotonachweis: Martin Keidel/Kreissparkasse Tübingen

Ihr Ansprechpartner

Markus Scherer
Abteilungsleiter Marktkommunikation
Kreissparkasse Tübingen
Sparkassen Carré
Mühlbachackerstraße 2
72072 Tübingen
Telefon: 07071 205-3050
Telefax: 07071 205-3040
E-Mail: markus.scherer@ksk-tuebingen.de

Über die Kreissparkasse Tübingen

Die Kreissparkasse Tübingen ist das größte Kreditinstitut im Landkreis Tübingen. In 36 Geschäftsstellen berät das öffentlich-rechtliche Kreditinstitut seine Kundinnen und Kunden in allen Fragen rund ums Geld. Außerdem betreibt es 19 Selbstbedienungsstandorte. Die Kreissparkasse Tübingen verzeichnete mit ihren 834 Mitarbeitenden im Jahr 2022 eine Bilanzsumme von 6,492 Milliarden Euro. Durch vielfältige Initiativen übernimmt sie gesellschaftliche Verantwortung für die Region in den Bereichen Soziales, Sport, Bildung und Kultur.

Weitere Informationen finden Sie auf www.ksk-tuebingen.de